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БУДЕТ МИЛЛИОН!
Более 300 млн рублей запланировано в 2017 году на поддержку мно-
годетных семей в Орловской области.

В регионе каждой многодетной семье осуществляется выплата едино-
временного пособия при рождении третьего ребенка в  размере порядка
20,8 тыс. рублей,  на четвертого и последующих детей – 27,7 тыс. рублей. А
также  ежемесячного пособия на каждого ребенка до достижения им возра-
ста 16 лет и ежегодной единовременной выплаты на каждого ребенка школь-
ного возраста. Многодетным семьям предоставляется компенсация расхо-
дов на оплату услуг ЖКХ. Матерям, ставшим многодетными с 1 января 2004
года, по достижении пенсионного возраста назначается ежемесячная доп-
лата к пенсии. С 2012 года в Орловской области при рождении  и усыновлении
третьего и последующих детей осуществляется выплата ежегодно индексиру-
емого регионального материнского  капитала.  В текущем  году его размер
составляет порядка 129,2 тыс. рублей. С момента введения материнский
капитал выплачен 4 607 многодетным семьям в общем объеме 550,6 млн
рублей.Во исполнение Указа Президента РФ «О мерах по реализации де-
мографической политики Российской Федерации» с 1 января 2013 года нуж-
дающимся в поддержке семьям осуществляется ежемесячная денежная
выплата на третьего и последующего ребенка, родившегося либо усыновлен-
ного  после 31 декабря 2012 года. На сегодняшний день в регионе числен-
ность получателей такой выплаты составляет 3 436 человек. Еще одной зна-
чимой мерой соцподдержки многодетных семей является государственная
социальная помощь на условиях социального контракта. В прошедшем году
ее получили 39 малообеспеченных многодетных семей на общую  сумму 1,9
млн рублей. В 2017 году социальный контракт заключен с 31 многодетной
семьей  на сумму 1,6 млн рублей. Земельные участки под индивидуальное
жилищное строительство начиная с  2010 года выделены 1555 многодетным
семьям.

В Краснозоренском районе зарегистрированы  86 многодетных семей, в
которых воспитываются 300 детей. Ежемесячная  денежная  выплата на
третьего и последующего ребёнка на текущий момент выплачивается 35 по-
лучателям. Материнский капитал с момента его введения получила 61 се-
мья. Общая сумма выплат составила 7 119379 рублей. Государственная соци-
альная помощь на условиях социального контракта оказана четырем мало-
обеспеченным многодетным семьям на сумму 200 тысяч рублей.  В текущем
году заключен 1 социальный контракт на сумму 50 тысяч рублей. Получить
земельный участок под индивидуальное жилищное строительство не изъя-
вила ни одна краснозоренская многодетная семья.

Подготовила Оксана ГАМОВА

Глава региона Вадим Потом-
ский и генеральный дирек-
тор ООО «Знаменский селек-
ционно-генетический центр»
Елена Климова подписали
соглашение о сотрудниче-
стве.

Суть проекта—расширение Зна-
менского СГЦ в Орловской области пу-
тем создания дополнительных мощно-
стей. Планируется увеличение свино-
водческих мощностей с 500 тыс. до 1
млн голов, для чего будет построен ряд
объектов на территории Кромского, Ор-
ловского и Сосковского районов облас-
ти. В частности, запланировано строи-
тельство  трех  племенных  репродук-
торов на 15 тыс. свиноматок, холодильного цеха, цеха готовой продукции, цеха по убою, очистных сооружений, а также
строительство комбикормового завода. Все это позволит создать порядка 2800 дополнительных рабочих  мест в
регионе. Общий объем капитальных вложений в инвестиционный проект составит 7 млрд рублей. Срок окончания
реализации проекта – 2020 год.

В свою очередь правительство Орловской области окажет всестороннюю поддержку компании, в частности, речь
идет о налоговых преференциях.

«Ежегодно компания платит в бюджеты всех уровней порядка 150 млн рублей налогов, из них 80 млн  поступа-
ют в региональный бюджет. За время работы компании на Орловщине создано около 1400 рабочих мест. Сегодня
благодаря таким компаниям как Знаменский СГЦ, Орловская область может выполнять поставленные Прези-
дентом России  задачи по импортозамещению», - отметил Вадим Потомский.

Как рассказала Елена Климова, проект по расширению производства был одобрен в Министерстве сельского
хозяйства РФ—компании предоставлен крупный кредит на льготных условиях. К проектным работам Знаменский
СГЦ уже приступил. Строительство начнется в августе этого года. «Мы будем стараться реализовать запланированное
в кратчайшие сроки, чтобы воспользоваться столь весомой поддержкой государства, в том числе правительства
Орловской области»,—подчеркнула Елена Климова.

Подготовила Светлана БАКУЛИНА

СОЦЗАЩИТА

ГОД ЭКОЛОГИИ

ЗАВИСИТ ОТ КАЖДОГО

ПОДДЕРЖКА СЕМЬЕ

6 июня текущего года состоялось засе-
дание совета при полномочном предста-
вителе Президента РФ в ЦФО по вопро-
сам экологии.

Наш регион на нем представлял губерна-
тор Вадим Потомский. В  выступлениях участ-
ников мероприятия большое внимание уде-
лялось экологической безопасности страны.
Ведь вопросы экологии затрагивают все сфе-
ры жизнедеятельности человека, и то, насколь-
ко мы будем здоровы, в каких условиях будут
жить наши дети и внуки, зависит конкретно от
каждого из нас.

Какая на сегодня сложилась экологическая
ситуация в нашем районе? На этот и другие
вопросы мы попросили ответить главного спе-
циалиста  охраны окружающей среды админи-
страции района Сергея Чернышова.

-Экологическая ситуация в районе, можно
сказать, благополучная, как в целом и во всей
Орловской области, которую министр природ-
ных ресурсов и экологии Сергей Донской на-
звал в числе лидеров по минимальному коли-
честву вредных выбросов в окружающую среду.
Но проблемы в этой сфере все еще существуют.
Частные лица и отдельные предприятия как
выбрасывали мусор, где им заблагорассудит-
ся, так и выбрасывают. И сколько бы мы не
пытались убедить людей заключать договоры
на централизованный вывоз мусора, это дела-
ют не все. Но, я думаю, что разработанная в
Орловской области схема обращения с отхо-
дами, в том числе с твердыми коммунальны-
ми, поможет решить эту проблему.   Согласно
изменениям в законодательстве, заключение
договоров и оплаты вывоза и утилизации ТБО
должны стать обязательными для всех. Нет

договора – автоматически налагается штраф.
-Но  поймать за руки всех, кто выбрасыва-

ет  мусор, где попало, практически невозмож-
но. Поэтому, считаю, тут надо, чтобы люди
сами поняли, что любое загрязнение приро-
ды возвратится к ним бумерангом. Формиро-
вание же и развитие экологической культу-
ры – работа не одного дня и года. В первую
очередь необходимы организация обучения
в области экологии (проведение круглых сто-
лов, семинаров) и постоянное  привлечение
всех слоев общественности, населения к уча-
стию в природоохранных акциях, озелени-
тельных мероприятиях, очистке и обустрой-
ству охраняемых природных территорий. Они
позволят  изменить представление людей о
том, что экология - это проблема и сфера де-
ятельности не только отдельно взятых служб
и ведомств.

- Я с вами согласен.  Работа по  организации
обучения в области экологии у нас ведется (в
школах, библиотеках, домах культуры) и будет
продолжаться. К природоохранным акциям,
озеленительным мероприятиям население
тоже привлекается. Но этого, конечно, недо-
статочно.

- Сколько нарушений  при обращении с от-
ходами  удалось выявить в минувшем году?

- Три нарушения,  и все они выявлены в Клю-
чиках.

- Давайте поговорим о воде. В некоторых
населенных пунктах ветхие сети и башни, и
вода из них бьет ключом. Подобных случаев
бесхозяйственности много. Какие меры при-
нимаются, чтобы прекратить это?

- Совместно со специалистами Роспотреб-
надзора,  курирующими эту сферу, мы ведем
работу с сельскими поселениями и коммуналь-
ной службой  по организации замены ветхих
сетей и скважин. Но в виду недостатка финан-
сов это в короткие сроки сделать невозможно.

-Что можно сказать о качестве воды?
- Качество воды периодически проверяет-

ся, башни хлорируются, но, честно сказать, этот
жизненно необходимый напиток не становит-
ся лучше. Ряд показателей качества подзем-
ных источников находится на предельно- допу-
стимых значениях. Этому масса причин - те же
свалки, вредные вещества от которых попада-
ют с осадками в грунтовые воды

- Кто у нас занимается обустройством род-
ников, и сколько их?

- Работы по обустройству родников прово-
дятся силами сельских поселений, предприя-

тий и коммунального хозяйства. У нас  офици-
ально зарегистрированы четыре родника: в
Верхней Любовше, в районе д. Елагино, в Боль-
шой Чернаве и в с. Успенье. Они постоянно
поддерживаются в хорошем состоянии. А род-
ник вблизи д. Елагино стал любимым местом
отдыха не только краснозоренцев, но и ново-
деревеньковцев.

-В каком состоянии берега рек?  Очищены
ли они от мусора и стеклянной посуды? Ведь
вот - вот начнется купальный сезон, и можно
пораниться осколком бутылки.

- В рамках акции «Чистый берег» очищены
берега  рек Большая и Малая Чернава, Любов-
ши, Оревки, Платавы, а также берег пруда Пе-
сочный в с. Россошное.  Всего 2,5 километра.

- Большой вред окружающей среде нано-
сит вырубка лесов. Ведется ли борьба с на-
рушителями законодательства?

- После введения  больших штрафов за это
она практически сведена к нулю. В прошлом
году, например, был только один такой случай,
а в  этом пока еще не было ни одного. Да и
зачем выплачивать огромные  штрафы за не-
законную вырубку, когда можно приобрести лес
законно. На топливо сушняк можно получить
даже бесплатно, только все это делать надо с
разрешения уполномоченных лиц.

- Проводится ли в районе контроль возду-
ха, и какие меры применяются к тем, кто выб-
расывает в атмосферу загрязняющие веще-
ства?

- Проводится. Это делает Роспотребнадзор.
Нарушители наказываются. В прошлом году я
вместе с его специалистами выезжал в с. Ша-
тилово, где фирма «Мегалит»  производила
обжиг использованных труб. От чего была силь-
ная задымленность воздуха.

На руководителя фирмы наложен штраф в
размере пяти тысяч рублей и выдано предпи-
сание, в котором был указан срок прекраще-
ния незаконной деятельности – в течение трех
недель.

- А случай выброса в атмосферу загрязня-
ющих веществ нашим местным хлебоприем-
ным предприятием был рассмотрен?

- Мы встречались с его руководством, кото-
рое пояснило, что в бюджете предприятия зап-
ланированы средства на приобретение и уста-
новление специального оборудования, исклю-
чающего выброс в воздух загрязняющих ве-
ществ. Будем надеяться, что жители близле-
жащих к хлебоприемному предприятию улиц
скоро дождутся этого. Во всяком случае, будем

держать их в курсе.
- Раньше я уже задавала вам вопрос: что

делать с перегоревшими энергосберегающи-
ми лампами? Вы сказали, что до конца он еще
не решен. А сейчас в какой  стадии находит-
ся?

- Определено, что этим вопросом будет за-
ниматься МУП «Коммунальник», откуда лам-
почки на специально оборудованном транс-
порте будут доставляться в специализирован-
ную службу, находящуюся в Орле.

- Ведется ли у нас кадастр особо охраняе-
мых природных территорий?

- Ведется. У нас две особо охраняемые при-
родные территории регионального значения:
урочище Долгий и урочище Дикое поле. Пло-
щадь первого памятника природы составляет
58 гектаров.

Урочище Долгий имеет почвозащитное зна-
чение. На нем произрастают смешанные ши-
роколиственные насаждения, такие, как дуб
черешчатый, ясень обыкновенный, береза,
клен остролистный, вязь шершавый, осина,
лещина обыкновенная, рябина, крушина. Эти
насаждения 45-50-летнего возраста. Ответ-
ственным за охрану этого памятника является
Ливенское лесничество.

Что касается урочища Дикое поле, то пло-
щадь его составляет всего три гектара. Этот гео-
лого–ботанический памятник представляет
собой сохранившийся участок степной расти-
тельности, по всей площади которого разбро-
саны обломки гранита и песчаника, перене-
сенные сюда ледником. Величина отдельных
камней более одного метра.

На территории данного памятника приро-
ды сохранились редкие степные виды расте-
ний. Это – астра ромашковая, василек русский,
вероника жакена, воробейник лекарственный,
ковыль волосистый, козелец таврический, пес-
чанка каменистая, молочай тонкостебельный,
очанка татарская, серпуха венеценосная,
шпажник черепитчатый, ястребинка волосис-
товидная и другие.

Ответственная за охрану памятника – служ-
ба экологического надзора.

- Спасибо большое  за подробные ответы
на вопросы. Желаю успехов в вашей работе.
Считаю, что объявление Года экологии –хоро-
шая возможность сконцентрировать все наши
усилия, координировать всех заинтересован-
ных лиц в решении задач и проблем в экологи-
ческой сфере.

Беседу вела Галина Ермолова


